

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Neuchâtel, le 6 mars 2025

Des travaux d'aménagement conséquents pour rendre la vie plus belle au centre-ville et dans les quartiers

Clos-de-Serrières, Portes-Rouges, aménagements routiers et d'espaces publics au centre-ville et un peu partout dans la commune : de nouveaux chantiers démarrent en ce début d'année 2025 dans la capitale cantonale. Objectifs communs à tous ces travaux : améliorer la qualité de vie de tout un quartier, en répondant aux enjeux actuels de mobilité, de durabilité et de sociabilité.

La place du Clos-de-Serrières, qui entre en chantier de mars à fin septembre, illustre la métamorphose en cours des espaces publics. Ce lieu d'aspect très minéral offrira un cadre agréable propice au renforcement du lien social et à la convivialité. Conformément au projet accepté en votation populaire, la nouvelle place offrira des bancs, une vingtaine de nouveaux arbres et un sol en partie perméabilisé propice à l'écoulement des eaux de pluie et à la réduction des îlots de chaleur.

Une place nommée Monique Laederach

Côté sécurité, des trottoirs élargis, le couplage de l'arrêt de bus « Battieux » sur une voie unique et réhaussée, de même qu'un régime à 30 km/h dans tout le secteur permettront d'apaiser le trafic et rendre plus sûres les traversées piétonnières, notamment les nombreux enfants aux abords de l'école et de la structure parascolaire. L'offre en place de stationnement pour les voitures et les motos reste inchangée par rapport au projet voté et des places vélos supplémentaires seront ajoutées. A noter que les travaux non de la place mais de la rue du Clos-de-Serrières sont reportés dans l'attente de la planification des travaux de chauffage à distance et d'un projet de bus sans perches encore à confirmer.

En parallèle, la Ville rénove aussi le bâtiment du Clos-Serrières 2, dont elle est propriétaire. D'ici l'été, le premier étage sera dédié au repas des enfants dans le cadre du programme « Maé » à journée continue, tandis que le rez-de-chaussée verra s'ouvrir un établissement public. Cette nouvelle place aux accents de fraîcheur et de convivialité sera rebaptisée « place Monique-Laederach », en hommage à une figure importante du monde littéraire romand dont l'enfance s'est passée à Serrières. Une œuvre artistique verra aussi le jour dans le cadre du pourcent culturel lié aux chantiers d'importance. Un vernissage devrait avoir lieu d'ici la fin de l'année.



Les Portes-Rouges dans les starting-blocks

Un autre chantier va démarrer presque simultanément du côté est de la commune : le réaménagement de l'avenue des Portes-Rouges va débuter le 17 mars. Il s'agit là aussi d'améliorer simultanément la mobilité et la qualité des espaces publics dans un quartier en rapide densification. Découpés en cinq étapes sur 15 mois, ces travaux consisteront à adapter les réseaux souterrains, mais aussi et surtout à améliorer les traversées et cheminements piétonniers, à aménager une bande cyclable au sud et à planter des arbres. Comme à Serrières, l'avenue passera en zone 30.

Les deux premières étapes couvriront le bas de l'avenue du Vignoble et l'arrêt de bus Sainte-Hélène pour une période d'environ deux mois. Les travaux se poursuivront ensuite successivement vers l'ouest. Pendant les travaux, la circulation, les accès riverains et les places publiques de stationnement seront maintenus autant que possible. Toutefois, l'emprise du chantier entraînera des modifications et des contraintes temporaires de la circulation et de certains accès privés. Comme pendant les travaux de réaménagement de la place de la Fontaine en cours à Peseux, des cafés-chantier seront organisés pendant les travaux à l'attention des riverain-e-s.

D'autres chantiers d'importance

Mais les travaux de Serrières et de La Coudre ne résument pas à eux seuls la panoplie des chantiers en cours ou à venir. L'ouest de la commune est particulièrement concerné par des travaux d'infrastructures et d'espaces publics : les rues du Chasselas, des Uttins, de Tombet et de Boubin à Peseux, Louis-Favre, Crêt-Taconnet et l'Orangerie au centre-ville font l'objet de renouvellement de conduites souterraines, incluant pour certaines la pose du chauffage à distance. Ces travaux sont suivis de travaux d'aménagement de l'espace public. Par exemple, la place de la rue du Tertre sera embellie pour conjuguer convivialité et sécurité. A noter que la zone piétonne fera aussi l'objet de réparations et que la Ville va également adapter aux normes LHand l'arrêt de bus Saint-Honoré direction gare, le deuxième arrêt le plus fréquenté de la commune.

Pour la conseillère communale Violaine Blétry-de Montmollin, tous ces chantiers participent d'une politique de développement urbain visant à améliorer à la fois la mobilité, la sécurité et la convivialité. « Le réaménagement de la future place Monique Laederach est un bon exemple de cette démarche poursuivie depuis plusieurs années et à présent systématisée dans notre Projet de territoire et le futur Plan d'aménagement local », a indiqué l'édile, également présidente de la Ville, lors d'une conférence de presse. « Et ces espaces restitués aux riverains et aux multiples usages sont cruciaux en termes d'attractivité de notre commune », a rappelé Violaine Blétry-de Montmollin.

→ Informations et évolution des travaux à suivre sur les pages dédiées

www.neuchatelville.ch/clos-de-serrieres www.neuchatelville.ch/portes-rouges www.neuchatelville.ch/info-chantiers



Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15

